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Acta N° 104 del 26 de Junio de 2020  

    
  
 
        

 
ACTA SUCINTA NÚMERO 104  

SESIÓN ORDINARIA 
 
FECHA:  Junio 26 de 2020 
HORA:  10:00 A.M  
LUGAR:    Sesión No Presencial mediante la plataforma virtual GotoMeeting 
 
Estas sesiones son transmitidas en vivo, mediante las aplicaciones YouTube y 
Facebook Live. Esta acta se elabora de conformidad con el Art. 26 de La Ley 136 
de 1994. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Buenos días Honorables Concejales, señora Secretaria, Señor jurídico y Curadores. 
 
Señora Secretaria por favor sírvase leer el orden del día veintiséis del mes seis de 
2020 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Buenos días para los honorables Concejales, para la Mesa Directiva, para los Señores 
Curadores que nos acompañan, para toda la comunidad bellanita que nos sigue a 
través de las redes sociales, Señor Contralor, Señor Personero y funcionarios de la 
administración municipal; Orden del día de Junio 26 de 2020 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. INFORME DE LOS PROYECTOS URBANÍSTICOS DE LA CURADURIA 

SEGUNDA A CARGO DEL DOCTOR NICOLÁS ORREGO BOTHIA, 

CURADOR SEGUNDO DEL MUNICIPIO DE BELLO  

3. INFORME DE LOS PROYECTOS URBANISTICOS DE LA CURADURIA 

PRIMERA A CARGO DEL DOCTOR LUIS ALFONSO CARVAJAL GIRALDO, 

CURADOR PRIMERO DE BELLO 

4. COMUNICACIONES. 

5. PROPOSICIONES. 

6. ASUNTOS VARIOS  

Está leído el orden del día Señor Presidente. 
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Verifiquemos el quórum por favor Señora Secretaria. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO. 
 
Procedemos a verificar el quórum y aprobar de manera simultánea el orden del día 
 
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Presente y Apruebo 
JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Presente y Apruebo 
NICOLÁS ALZATE MAYA     Presente y Apruebo  
DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Presente y Apruebo 
EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Presente y Apruebo 
DUVÀN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Presente y Apruebo 
JESÙS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Presente y Apruebo 
RAFAEL CÁRDENAS JIMÈNEZ    Presente y Apruebo 
GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Presente y Apruebo 
JESÙS OCTAVIO JIMÈNEZ GIL    Presente y Apruebo 
GUSTAVO ADOLFO GÒMEZ SUÁREZ   Presente y Apruebo 
NOLVER ANDRÈS PÈREZ ARBOLEDA   Presente y Apruebo 
JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Presente y Apruebo 
ÒSCAR DARÌO ARIAS AGUDELO   Presente y Apruebo 
DANIEL QUINTERO ESPITIA    Presente y Apruebo   
JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Presente y Apruebo 
JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Presente y Apruebo 
EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Presente y Apruebo 
CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÒMEZ  Presente y Apruebo 
 
Le informo Señor Presidente que verificado el quórum es suficiente para deliberar y 

decidir y ha sido aprobado el orden del día. 

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 

BUSTAMANTE 

 

Continuemos con el orden del día Señora Secretaria. 
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TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 

2. INFORME DE LOS PROYECTOS URBANÍSTICOS DE LA CURADURÍA 
SEGUNDA A CARGO DEL DOCTOR NICOLÁS ORREGO BOTHIA, CURADOR 
SEGUNDO DEL MUNICIPIO DE BELLO  

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 
Se da la bienvenida a los Curadores, agradecer por aceptar la invitación, además que 
es importante saber la gestión de las Curadurías en el municipio, de igual forma que 
escuchen las inquietudes de los honorables concejales. Con el uso de la palabra el 
señor Nicolás Orrego    
 
INTERVENCION DEL SEÑOR NICOLÁS ARTURO ORREGO BOTHIA, CURADOR 
SEGUNDO DEL MUNICIPIO DE BELLO 
 
Saluda a todos los Honorables Concejales, y a todos los asistentes a la Sesión, agrega 
que la intervención es precisamente para informar de los proyectos urbanísticos que se 
están llevando a cabo en el municipio de Bello. Actualmente en la Curaduría segunda 
existen 20- 25 proyecto radicados, el informe da cuenta de los proyectos radicados 
pero que aún no se han empezado su ejecución, se da informe del proyecto de la 
constructora, la modalidad de la licencia, el uso correspondiente si es vivienda o si 
tiene comercio. 
 
Proyecto Veletas 
Anteriormente se denominaba Acuarela  
Constructora: Asfalto & Hormigón   
Ubicación: altos de Niquia 
Generalidades: 840 unidades de viviendas 
Primera etapa: 252 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 85 privados y públicos 
Mts2 para zona publica: 3685.56 mts2 
 
Proyecto Ensenada  
Torre 2ª correspondiente a la etapa 2  
Ubicación: Sector de amazonia  
Constructora: Bienes & Bienes 
Generalidades: 743 unidades de vivienda 
Estrato: 3-4 
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Primera etapa: 199 unidades de vivienda  
Zonas verdes: 145,14 mts2  
 
Proyecto Ensenada Etapa 1  
Ubicación: Sector de amazonia  
Constructora: Bienes & Bienes 
Generalidades: 743 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 906 unidades  
Zonas verdes: 245 mts2 
 
Proyecto de vivienda de interés social Índigo Norte  
No ha iniciado ejecución  
Ubicación: Sector de la Camila 
Generalidades: 1203 unidades de vivienda  
Locales comerciales: 71.14 mts2  
Parqueaderos: 385 unidades 
Zonas verdes: 1538,8 mts2  
 
Proyecto Poblado Niquia (Etapa 2) 
Ubicación: Sector Niquia Guasimalito 
Generalidades: 540 unidades de vivienda 
Constructora: Coninsa Ramon H 
Locales comerciales: 91.6 mts2 (8 locales) 
Parqueaderos: 329 unidades 
Zonas verdes: 318,98 mts2  
Se encuentra en ejecución y ventas 
 
Proyecto Puerto Paraíso 
Etapa  3-4 (Torre 3-4) 
Constructora: Capital 
Estrato: 3 
Generalidades: 736 unidades de vivienda 
Etapas 3-4: 368 unidades de vivienda 
 
Proyecto Puerto Alegre 
Etapa 1ª (Torres1-6) 
Constructora: Capital 
Estrato: 3 
Generalidades: 1104 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 1068 públicos y privados 
Zonas verdes: 2255.55 mts  
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Proyecto Colina de los búcaros 
Constructora: Colpatria 
 
Proyecto de interés social Nogales de Belverde (Etapa 1) 
Ubicación: Sector Tierradentro 
Constructora: Contex S.A.S 
Generalidades: 223 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 478 unidades 
Zonas verdes: 1289 mts2 
 
Proyecto Cerro Claro (Etapa 1) 
Ubicación: Sector terranova 
Constructora: Monserrate 
Generalidades: 702 unidades de vivienda 
Etapa 1: 234 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 124 unidades 
 
Proyecto Cerro Claro 
Ubicación: Sector terranova 
Constructora: Monserrate 
Parqueaderos: 468 unidades 
 
Proyecto Cerro Claro (Etapa 2) 
Ubicación: Sector terranova 
Constructora: Monserrate 
Etapa 2: 234 unidades de vivienda 
 
Proyecto Tierra linda 
Ubicación: Sector Marco Fidel Suarez 
Constructora: Prohogar 
Generalidades: 2362 unidades de vivienda 
Etapa 1: 252 unidades 
 
Proyecto Toledo Campestre (Comercial) 
Ubicación: Sector Marco Fidel Suarez 
Constructora: Prohogar 
Etapa: 906.74 mts2 (16 locales comerciales) 
 
Proyecto Tierra linda (Etapa 3) 
Ubicación: Sector Marco Fidel Suarez 
Constructora: Prohogar 
Generalidades: 491 unidades de vivienda 
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Parqueaderos: 325 unidades 
Zonas verdes: 556.4 mts2 
 
Proyecto Puerta madera 
Ubicación: Sector La madera 
Constructora: Diseño Urbano 
Generalidades: 548 unidades de vivienda 
Sub-etapa 3ª y 3b (Torre 9)  
Parqueaderos: 226 unidades 
Zonas verdes: 751.26 mts2 
 
Proyecto Hacienda Niquía (Torre 6) 
Constructora: Londoño Gómez 
Generalidades: 340 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 295 unidades  
Zonas verdes: 978.76 mts2 
 
Proyecto Parque Empresarial Norte  
Constructora: Macrocapital 
Generalidades: Bodegas y locales comerciales  
 
Proyecto Nórdica 
Ubicación: Terranova 
Constructora: Nórdica S.A.S 
Estrato: 4 
Generalidades: 615 unidades de vivienda 
Etapa 2: 232 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 273 unidades 
Comerciales: 627.10 mts2  
Zonas verdes: 239.84 mts2  
 
Proyecto Alameda del Norte 
Constructora: Optima 
Generalidades: 148 unidades de vivienda  
Parqueaderos: 326 unidades 
Zonas verdes: 461.33 mts2 
 
Proyecto Plazuela del Norte 
Constructora: Optima 
Estrato 4  
Etapa 1: 140 unidades de vivienda  
Parqueaderos: 103 unidades visitantes 
Zonas verdes: 609 mts2 
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Proyecto Valle Verde 
Constructora: Ospina y Cia S.A.S 
Generalidades: 2748 unidades de vivienda 
Zonas verdes: 3291 mts2  
 
Proyecto Bosque Alto 
Constructora: Entre mares 
Ubicación: Sector amazonia 
Etapa 1: 136 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 272 unidades 
 
Proyecto Roterdam  
Constructora: Canadá S.A.S 
Generalidades: 672 unidades de vivienda 
Etapa 1: 162 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 297 unidades  
 
Proyecto Ciudad Fabricato 
Constructora: Entre mares 
 
Proyecto Mediterránea 
Generalidades: 240 unidades de vivienda (Etapa 1) 
Parqueaderos: 406 unidades  
Centro comercial: 320 locales, 24 burbujas, 2 bodegas  
Parqueaderos: 4201 unidades  
Zonas verdes: 5481 mts2 
 
Proyecto Oceana 
Constructora: Entre mares 
Etapa 4: 156 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 101 unidades  
 
Proyecto Oceana (Etapa 12) 
Constructora: Entre mares 
Etapa 12: 156 unidades de vivienda 
Parqueaderos: 309 unidades  
 
Proyecto Molinos del Sol 
Comercio: 229.23 mts2 (10 locales comerciales) 
 
Proyecto Camino del Viento 
Constructora: Urbaniza 
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Ubicación: Sector de amazonia 
Etapa 1: Torres 1-2 370 unidades de vivienda   
Parqueaderos: 919 unidades  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Gracias por la presentación. Señores honorables Concejales alguna inquietud referente 
a la intervención del señor Curador Nicolás. Con el uso de la palabra el señor Curador 
Luis Alfonso Carvajal Giraldo 
 
INTERVENCION DEL SEÑOR LUIS ALFONSO CARVAJAL GIRALDO CURADOR 
PRIMERO DEL MUNICIPIO DE BELLO 
 
Saluda a todos los honorables Concejales, al señor Presidente, a la señora Secretaria, 
y agradece la invitación para dar a conocer la gestión de la Curaduría  
 
Proyecto Arboleda del Campo (Etapa 3) 
Ubicación: Sector Guasimalito 
 
En su mayoría los proyectos están construidos en permiso urbano, y por otra parte 
donde empieza la zona de laderas, la construcción ya ha llegado a un límite de 
construcción, llevando a una reflexión de que sigue, por sostenibilidad ambiental, ya no 
es posible seguir en las laderas. 
 
Proyecto Parque alto (4 torres de viviendas) 
Proyecto Majaguas 
Proyecto Flor de agua  
Proyecto Cerravento (Interés social) 
Proyecto Amazónica (zona de suelo de expansión) 
Proyecto París Campestre 
Proyecto Siembra 
Proyecto Madera 
Proyecto La Vida es Bella 
Proyecto Piamonte  
Proyecto Atlantis 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 
Agradece al señor Curador. 
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Se abre el espacio a los honorables Concejales para las inquietudes por las 
intervenciones. Agradece a los Curadores por la información suministrada. Con el uso 
de la palabra el honorable concejal Oscar Arias. 
 
INTERVENCION DE LOS HONORABLES CONCEJALES: 
 
HONORABLE CONCEJAL ÒSCAR DARÌO ARIAS AGUDELO 
 
Saluda a todos los honorables Concejales, a los señores Curadores y agrega según las 
intervenciones realizadas, calcula más de 20000 proyectos de viviendas en el 
municipio, y comparte información de un proyecto urbanístico relevante que no lo 
mencionaron entre la vereda cuartas y la vereda la chinita, una parcelación, cada 
parcela aproximadamente de 1000 mts2, y solicita información de este proyecto 
llamado Monte Oreb. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Tienen la palabra los señores Curadores y responder la inquietud del honorable 
Concejal Oscar Arias 
 
INTERVENCION DEL SEÑOR LUIS ALFONSO CARVAJAL GIRALDO, CURADOR 
PRIMERO DEL MUNICIPIO DE BELLO 
 
El proyecto al que se refiere el concejal Arias es el proyecto Monte Oreb con licencia de 
parcelación, en el momento se están tramitando de 6 licencias de cada uno de los 
lotes, y explica acerca del proyecto, donde cada propietario solicita la licencia, cuando 
decida construir, los lotes son desde 1300 a 3000 mt2., son diferentes los lotes. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Con el uso de la palabra el honorable concejal Nolver Andrés Pérez  
 
HONORABLE CONCEJAL NOLBER ANDRÉS PEREZ ARBOLEDA  
 
Saluda a los honorables Concejales, a los señores Curadores, a todas las personas 
que nos acompañan en las diferentes redes sociales, y señala el papel tan importe que 
desempeñan en la cuidad y en la estructura del Estado. Y hace una solicitud y la  
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extiende a la secretaria de gobierno, pues las construcciones en Bello, incumplen las 
normas urbanísticas, y lograr que el tema de transporte llegue efectivamente a las 
nuevas urbanizaciones. 
 
HONORABLE CONCEJAL GUSTAVO ADOLFO GÓMEZ SUAREZ 
 
Saluda a todos los honorables Concejales, a los Curadores, y agrega sobre el tema 
expuesto que es necesario ampliar, pues es de analizar las licencias, donde se ve 
afectado el desarrollo urbanístico por la delincuencia, y donde es un trabajo de 
articulación con las otras secretarias.  
 
HONORABLE CONCEJAL JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO 
 
Saluda a los honorables Concejales, a los señores Curadores y a las personas que 
siguen las transmisiones. 
 
Inicia  hablando sobre el crecimiento desmedido poblacional que existe en el municipio 
de Bello, donde se deben tocar varios temas, como es el empoderamiento de la 
Secretaria de planeación en conjunto con las Curadurías, con el licenciamiento de las 
construcciones, y se refiere al desorden y la capacidad de acompañamiento no solo de 
la administración municipal sino hablar también de lo legal, constituye de porque el 
licenciamiento  cuando se están  violando tantas normatividades, y eso se debe a la 
falta de control debido ya que cuando se habla de la construcción en el tema de la 
densificación habitacional.  Se habla de 70 viviendas por hectárea, y hoy se está 
licenciado 1500 – 2000 viviendas por hectárea y esto se debe a la falta de control 
institucional y al POT vigente 
 
Agrega de varios polígonos, exactamente del polígono de Tierradentro, Mi mundo en 
Niquia, Amazonia y Ciudadela Paris, son las de 500000 mts2 que son suelos de 
conservación ambiental, aparte que el POT cedió a las constructoras, donde se pudo 
organizar crecimiento poblacional y el crecimiento habitacional, cambiaron las 
obligaciones urbanísticas del 20% al 10% y no más importante el tema del control. El 
llamado es que el concejo como ente de control político, no siga el crecimiento en el 
territorio, es importante ahora que se viene la reestructuración del POT para tener en 
cuenta todo lo sucedido, y llamar a un debate a la secretaria de planeación, a los entes 
de control como Contraloría, Personería y de allí se den soluciones  
 
 
 
 
 



  

Página 11 de 17 
 

Acta N° 104 del 26 de Junio de 2020  

 
 
 
 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Les pido al señor Curadores Nicolás Orrego y al señor Luis Alfonso Carvajal responder 
las inquietudes que plantean los honorables Concejales  
 
TIENE LA PALABRA EL  SEÑOR NICOLAS ARTURO ORREGO BOTHIA CURADOR 
SEGUNDO DEL MUNICIPIO DE BELLO 
 
Agrega que esta de cuerdo en varios temas y ahora que se aproxima unos ajusten al 
POT sea el momento oportuno a mirar esos aspectos tales como el municipio tiene 
unos índices bastantes amplios respecto a la construcción, a regular el tema de 
densidades, de repensar la cuidad no expandirnos desde las orillas, se debe entrar a 
mirar una reconcentraciones siguiendo la normatividad, siguiendo los índices es al 
interior, mirar hacia dentro, no al exterior donde se encarece los servicios públicos, 
seguido del tema de movilidad e inclusive la misma tierra. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
El señor Luis Alfonso tiene algo para decir  
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR LUIS ALFONSO CARVAJAL GIRALDO CURADOR 
PRIMERO DEL MUNICIPIO DE BELLO 
 
Un elemento que se viene diciendo del crecimiento, el crecimiento como tal es 
crecimiento, que sea desbordado, que sea desmedido, que sea desordenado es 
diferente, y comenta que hay que crecer, de hecho la sociedad  se basa en el 
crecimiento y crecimiento de todo tipo, crecimiento económico y esto conlleva al 
crecimiento social, entonces el asunto es el siguiente como se crece, porque se ve el 
crecimiento urbanístico, a esto conlleva la discusión porque el crecimiento no se puede 
detener, el capitalismo es eso crecer, ahora bien es crecer de una manera organizada.  
 
El nuevo POT debe considerar que el crecimiento es inminente y diseñar las 
estrategias para su manejo y control. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Hay claridad en el tema y más adelante se puede abrir el espacio con algunos 
Secretarios, agradece al Doctor Nicolás y al Doctos Luis Alfonso por las intervenciones.  
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Señora Secretaria por favor continuemos con el orden del día  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO. 
  

4. COMUNICACIONES 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 
¿Alguna comunicación sobre la mesa señora Secretaria? 

 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
  
Si señor presidente tenemos una comunicación  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 
Démosle lectura por favor  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO. 
 
Bello 25 de junio de 2020.  Radicado 193 
Señores Concejo municipal de Bello  
Bello Antioquia 
 
Asunto: Asignación de miembros para las mesas  
 
Cordial saludo 
 
La Gerencia de Progreso e Inclusión Social a través de la mesa de desarrollo 
económico acorde al plan de desarrollo municipal 2020- 2023 Por el Bello que 
queremos en el pacto 6 y los lineamientos nacionales, actos administrativos 
municipales decreto 081 de 2013, decreto 245 de 2017, acuerdo 05 de 2017 y acuerdo 
022 de 2018, solicitamos la participación de uno o algunos miembros del honorable 
concejo del municipal en las diferentes mesas como son: la mesa económica, la mesa 
de turismo y la mesa de diálogo. 
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Es de suma importancia contar con la presencia de su corporación ya que hoy en día 
por la situación coyuntural es un reto y compromiso de los diferentes actores 
económicos en pro de la reactivación económica post covid-19, favor hacer llegar el 
nombre, correo electrónico y contacto de los concejales que serán delegados  
 
Agradecemos la atención prestada  
 
Atentamente 
 
WILMAR ARANGO ZEA  
Director Administrativo de Desarrollo Económico  
 
Esta leída la comunicación señor Presidente  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Continuemos con el orden del día  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
  
5. PROPOSICIONES 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 
¿Alguna proposición honorables Concejales? 
 
Continuemos con el orden del día 
 
 TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO. 
 

6. ASUNTOS VARIOS  

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 
En asuntos varios, con el uso de la palabra el honorable Concejal Rafael Cárdenas 
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HONORABLE CONCEJAL RAFAEL CARDENAS JIMÉNEZ  
 
Saluda a todos los honorables Concejales, al Presidente, a la Mesa Directiva, a los 
Curadores y añade para hablar de un tema que mencionó en anteriores Sesiones 
cuando la agenda ciudad Fabricato hizo la presentación del proyecto, y es tema 
relacionado con movilidad, donde varios Concejales han venido hablando de una 
problemática que en el momento puede que no tenga unas características más 
complejas porque aún no se ha retomado del todo la normalidad con el tema de la 
cuarentena, y hoy toma esta vocería, donde representar a varias personas y hoy le 
quieren transmitir un mensaje al Señor Alcalde y a la Secretaría de Movilidad, y es lo 
relacionado con la Cra. 49 el cierre que se hizo entre las Calles 44 y 53. 
 
Procede a leer el comunicado que le enviaron muy respetuosamente al señor Alcalde 
para que reconsidere ese cierre y que se reabra para el transporte público. Se permite 
leer la comunicación.  
 
Oscar Andrés Pérez 
Alcalde 
 
Asunto: Solicitud de reabrir la Cra 49 para uso exclusivo de transporte publico  
 
Los Concejales abajo firmantes pertenecientes a todas las bancadas políticas y 
pensando en los intereses superiores a la cuidad os dirigimos al señor Alcalde Oscar 
Andrés Pérez con inmenso respeto por su autonomía e independencia en la toma de 
decisiones, para expresarle nuestra preocupación por el cierre vehicular permanente de 
la Cra 49 entre las 44 y 53 la cual ha sido históricamente la principal vía de acceso al 
centro de nuestra ciudad, situación está  que ha generado entre otras cosas un enorme  
caos vehicular en las vías de acceso que se han dispuesto para  los vehículos hacia el 
parque principal y de aquellos que transitan por el centro hacia los barrios como Niquia, 
las selva el mirador, prado entre otros en este sentido y con el fin de descongestionar 
las vías las Cra 48 y 46 y facilitar el acceso de nuestros conciudadanos en el trasporte 
público en las condiciones de seguridad que ofrece hacia la Cra 49 entre la autopista y 
el parque principal le solicitamos habilitar nuevamente la circulación vehicular por esta 
vía para uso exclusivo de transporte público, buses y taxis, al mismo tiempo que le 
solicitamos utilizar los demás vías de acceso al centro de la ciudad para los vehículos 
particulares. 
 
Valga decir que reconocemos y valoramos su voluntad su recuperar el espacio público 
para la centralidad de nuestro municipio y privilegiar los oportunidades para la 
caminabilidad, la ciclocaminabilidad y el encuentro ciudadano, pero al mismo tiempo y  
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como representantes y voceros de la ciudadanía que nos eligió, acudimos a usted 
apelando su experiencia y buen juicio como gobernante para tomar las mejores 
decisiones posibles en materia de movilidad  
 
Firmamos este documento 14 concejales  
 
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE   

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO    

NICOLÁS ALZATE MAYA       

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO   

JESÙS ERNESTO ZAPATA ORREGO    

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO    

JESÙS OCTAVIO JIMÈNEZ GIL     

NOLVER ANDRÈS PÈREZ ARBOLEDA    

DANIEL QUINTERO ESPITIA       

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA   

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA    

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÒMEZ   

RAFAEL CÁRDENAS JIMÈNEZ     

 
Realiza dos consideraciones, donde los Concejales en un futuro no se oponen a que la 
Cra 49 tan importante llegue a ser peatonal, creen que es un proyecto ambicioso y 
sería un gran avance en materia de urbanismo para la ciudad, pero hoy no están dadas 
las condiciones para ese cierre, y le pide al Presidente que para el mes de julio se haga 
una invitación al Secretaría de Movilidad al Doctor Rigoberto Arroyave para que 
comparta el plan de mitigación, y cuál es la posición de la secretaría frente a esta 
petición y de no ser acogida que explique y exponga cuál va a ser el plan de mitigación.  
 
Agradece a los Concejales  
 
HONORABLE CONCEJAL GUSTAVO ADOLFO GOMEZ SUÁREZ 
 
Agrega que en días pasados le expresó al Concejal Rafael que acompañaba la 
iniciativa, pero deja a la administración municipal si la apertura de esta vía se abre para 
servicio público o particular o se deje como está.  Lo que reclama a la Administración 
Municipal y lo había manifestado en ocasiones anteriores por redes sociales, es que le 
dieran apertura a la vía debido a que muchos sectores de la economía vienen abriendo 
sus puertas. 
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HONORABLE CONCEJAL DANIEL QUINTERO ESPITIA 
 
Saluda a todos los Concejales, y referente a la comunicación de la Dirección de 
Desarrollo Económico, manifiesta la intención de participar en la mesa de turismo,  para 
que sea tenido en cuenta  
 
HONORABLE CONCEJAL JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO 
 
Con respeto al tema expuesto por el concejal Rafael Cárdenas donde apoya la 
iniciativa y se acoge al documento a la administración municipal, por varios temas, ya 
pues las vías no van acompañados a ningún plan estratégico de movilidad.  La Carrera 
49 debe ser de uso netamente para transporte público. 
 
Otro tema importante es el de la economía, por otro lado, el tema de la Curadurías 
vuelve y menciona que hace falta un espacio para debatir este tema tan importante.  
 
HONORABLE CONCEJAL NICOLAS ALZATE MAYA   
 
Saludas a todos los honorables Concejales, a los Curadores, y agrega que apoya la 
iniciativa de los Concejales que firmaron donde se incluye, es necesario abrir la Cra. 49 
pues no hay un plan de contingencia. 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JHON ANDERSON ARANGO  
 
Saluda a todos los Honorables Concejales, y agrega  que se han tomado unas 
decisiones  sin pensar en un futuro, y le solicita al Presidente para que se haga la 
invitación a los entes encargados de tomar estas decisiones.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Señora Secretaria continuemos con el orden del día 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Está agotado el orden del día señor Presidente  
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Agotado el orden del día, se levanta la sesión siendo las 12:00m y citamos para el día 
primero del mes siete de 2020. Honorables Concejales que tengan un buen descanso.  
 
 

       
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE       NORA  ISABEL PÉREZ CARVALHO 
Presidente del Concejo        Secretaria General del Concejo  
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